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COMUNE  DI SAN BENEDETTO VAL DI SAMBRO 

Il Sindaco 

 

 

RENDICONTO DI MANDATO RELATIVO ALL’ANNO 2014. 
 
 
Cari Concittadini, 
 

credo sia giusto e doveroso porre alla vostra attenzione un breve resoconto dell'attività 
amministrativa di questi primi sette mesi di mandato, con l'obiettivo di rendervi partecipi dei 
risultati ottenuti, dandovi la possibilità di conoscere e giudicare il lavoro avviato, la capacità di 
affrontare i problemi, la coesione politica, le attività svolte sui temi prioritari e molto altro. 

 
L'ATTIVITA' ISTITUZIONALE  

Il primo dato che ci tengo a far emergere riguarda la ripresa del dialogo con i cittadini, con 
le associazioni di categoria e sociali, con i comitati e con tutti gli organismi che arricchiscono il 
tessuto sociale del nostro territorio, allo scopo di riallacciare quel rapporto e quel confronto utile 
per sviluppare la partecipazione ed il senso di responsabilità collettiva. Ampia e piena disponibilità 
si sono concretizzate in moltissimi appuntamenti ed incontri anche e soprattutto con le singole 
persone: con ognuno di voi che siete la vera base istituzionale, l'essenza del Comune. 

 
La ripresa dell'attività istituzionale è stata intensa, Giunta e Consiglio Comunale in questi 

mesi si sono riuniti con cadenza regolare. Sono state avviate le attività delle Commissioni Consiliari 
che in virtù delle loro funzioni istruttorie, consultive e propositive, avranno il compito di 
incontrarsi per affrontare le problematiche di interesse generale. 
Per meglio conseguire le indicazioni e gli obiettivi programmatici del mandato politico 
amministrativo 2014-2019 approvati dal Consiglio Comunale, ho conferito alcune deleghe 
specifiche anche ai singoli Consiglieri Comunali di maggioranza esterni alla Giunta Comunale; che 
da quest’ultima saranno sempre coinvolti per le iniziative e per i progetti amministrativi generali e 
di competenza. 
 

LE PRIME PROBLEMATICHE AFFRONTATE  

I problemi che subito ci siamo trovati a dover affrontare sono stati quelli legati al dissesto 
idrogeologico del territorio. Diverse erano le situazioni oggi risolte che richiedevano interventi 
urgenti per evitare di lasciare isolate le borgate di Golfenara (Ripoli), Cà di Galeazzi (Madonna dei 
Fornelli), Malburo (Castel dell’Alpi), Le Cà (San Benedetto Val di Sambro) e Cà di Brusori (Piano del 
Voglio). 

Allo stesso modo, anche altre richiedevano interventi poi eseguiti senza indugio, due su 
tutti: il ripristino della strada di Qualto, gli interventi di sistemazione idraulica e messa in sicurezza 
del lago di Castel dell’Alpi. Sono tuttora in corso i primi interventi di alleggerimento del 
movimento superficiale in località Pian dei Torli (Castel dell’Alpi). 
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Queste ed altre necessità di intervento si verificano in un periodo economico caratterizzato 
ed a tutti noto come uno dei peggiori mai conosciuti; anche e soprattutto in ottica futura, stiamo 
cercando di far fronte a questa sfida obbligata reinventando modalità gestionali e mettendo in 
campo nuove idee orientate al contenimento dei costi ed al risparmio di risorse. 

 
L'IMPEGNO SULLE PRIORITA'  

Per il 2015 sono state individuate le seguenti priorità: 
 scuola ed istruzione: in questo campo si sono attivati da subito i contatti con la dirigenza 

scolastica per collaborare in modo adeguato nella programmazione del nuovo anno scolastico, 
avviando tavoli di concertazione ai quali hanno partecipato anche i genitori. Nello specifico si 
sta lavorando per predisporre una serie di proposte formative finalizzate a rinsaldare il 
rapporto tra Comune e giovani generazioni affrontando tematiche diverse quali ambiente, 
cultura, sicurezza e molto altro. Una delle proposte formative che partirà all’inizio di 
quest’anno è il "Consiglio Comunale dei Ragazzi"; 

 predisposizione di interventi di efficientamento dell’impianto di pubblica illuminazione 
finalizzati al risparmio energetico e, conseguentemente, economico; 

 redazione da parte degli uffici comunali del nuovo piano di Protezione civile da adottare ed 
approvare entro i primi mesi del 2015; 

 assistere tutti gli abitanti di Ripoli nelle procedure risarcitorie connesse ai lavori di 
realizzazione della Variante di Valico. In proposito riteniamo che l’impegno assunto da Società 
Autostrade nei nostri confronti, che prevede il completamento di tutti i procedimenti volti a 
produrre proposte risarcitorie entro il 2015, sia su questo fronte un ottimo risultato; 

 definitiva messa in sicurezza delle aree interessate dalla frana di monte Oggioli (Castel 
dell’Alpi) ed indennizzo delle famiglie che hanno definitivamente perso la propria abitazione; 

 la ricerca di finanziamenti per la realizzazione delle opere di messa in sicurezza del versante in 
località Borgo di Montefredente, il cui progetto è stato predisposto ed approvato lo scorso 
ottobre; 

 creazione di nuovi modelli gestionali in grado di supportare le attività produttive e commerciali 
del territorio. 

 
LAVORI PUBBLICI  

In questi mesi: 
 assieme al Consorzio della Bonifica Renana si è provveduto ad avviare e completare i lavori di 

messa in sicurezza dei costoni che sorreggono la chiesa di Qualto; 
 sono stati ultimati i lavori di sistemazione esterna del plesso scolastico di San Benedetto Val di 

Sambro grazie ai quali è stata ridata ai nostri ragazzi la possibilità di usufruire delle aree 
cortilive che erano inibite dal giugno del 2012, ossia dall’inizio dei lavori di ampliamento; nel 
contempo si è proceduto alla predisposizione, approvazione ed affidamento dei lavori di 
adeguamento alle norme di prevenzione incendi e messa in sicurezza della parte esistente e 
funzionante della scuola; 

 sono stati avviati i lavori di riqualificazione urbana della frazione di Ripoli, all’interno dei quali 
abbiamo inserito la realizzazione della strada di collegamento tra il parcheggio del cimitero ed 
il piazzale della chiesa di Ripoli Santa Cristina, originariamente non prevista. 

 
Dal punto di vista progettuale, si è provveduto a redigere ed inviare i seguenti progetti alla 

Presidenza del Consiglio dei Ministri per la richiesta di contributo: 
 gli interventi volti all'eliminazione dell'emergenza idraulica del lago di Castel dell’Alpi ed alla 

conseguente definitiva messa in sicurezza delle aree circostanti; 
 gli interventi di completamento del plesso scolastico di San Benedetto Val di Sambro. 
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In occasione del primo pubblico dibattito a Ripoli, è stato affrontato il tema legato alla 
rivalutazione del progetto di "Realizzazione del centro sportivo e scolastico polifunzionale". Si è 
avviato con cittadini e famiglie un percorso di partecipazione e condivisione per l’individuazione 
dell'opera o delle opere compensative realmente utili al riequilibrio del territorio, che possano 
essere realizzati e soprattutto gestiti dall’Amministrazione Comunale senza gravare 
economicamente sui futuri bilanci. 

 
URBANISTICA ED AMBIENTE  

In questi mesi, particolare attenzione è stata dedicata alla predisposizione del nuovo Piano 
Operativo Comunale, rispetto al quale è stata ripresa ed avviata nuovamente la procedura 
concorsuale ad evidenza pubblica per la formazione del POC stesso. 
Per i primi mesi dell’anno è prevista anche la definitiva approvazione del Regolamento Urbanistico 
Edilizio Comunale. 

 
Sono infine in fase di predisposizione: 

 lo studio di riqualificazione della rete sentieristica comunale e la contestuale creazione di una 
carta del territorio; 

 il nuovo regolamento comunale di gestione dei rifiuti solidi urbani ed assimilati; 
mentre si è già provveduto a stipulare un protocollo d’intesa con il Dipartimento di Architettura 
dell’Università di Ferrara finalizzato al conseguimento di importanti obiettivi nel campo della 
riqualificazione urbana e della tutela del paesaggio della valle del fiume Savena. 

 
SERVIZI SOCIO-SANITARI  

Mentre è in fase di definizione il piano di riordino in materia socio-sanitaria su tutto il 
territorio dei tredici comuni che appartengono al distretto di Porretta, proseguono gli interventi di 
sostegno in favore degli anziani e delle persone bisognose di assistenza. 

 
È stato infine attivato presso lo Sportello sociale comunale un servizio gratuito che faciliti 

l’incontro tra famiglie ed assistenti familiari qualificati e la regolarizzazione dell’assunzione.  
 
CULTURA, GIOVANI, SPORT E COMUNICAZIONE  

In questi settori i primi mesi sono stati improntati principalmente a riallacciare i contatti 
con gli enti, i comitati e le associazioni presenti. La collaborazione ed il supporto reciproco ha 
prodotto risultati di grande rilievo, tanto che la ripresa degli eventi e delle iniziative culturali è 
stata molto positiva sia dal punto di vista della qualità che della partecipazione.  
È stato attivato un percorso di rilancio e valorizzazione culturale che ha visto nell’originale 
edizione di “VoglioArte” (a Piano del Voglio) il suo primo momento attuativo; l’obiettivo di questo 
lavoro è quello di alimentare le vocazioni dei più giovani evitando che vadano disperse per 
mancanza di opportunità.  
Sempre sul tema, per rendere ancora più attraente ed interessante la biblioteca comunale si è 
provveduto non solo all’acquisto di una sessantina di nuovi libri, ma anche all’individuazione di un 
calendario di eventi dedicato a bambini e non solo, periodicamente aggiornato e consultabile sul 
sito del Comune. 

 
Interessanti sono stati i contatti con gruppi giovanili aperti non solo ai problemi del nostro 

Comune, ma più in generale a quelli sociali.  
 
Sul tema sport, questo periodo è stato impiegato proficuamente alla rilevazione ed alla 

analisi delle convenzioni in essere con le società sportive, al fine di ricercare coerenza ed equità 
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nel trattamento e nell'utilizzo delle dotazioni territoriali, e fornire così ad ognuno l'opportunità di 
svolgere in maniera ordinata la propria attività sportiva. 
Le eccellenze registrate in settori come quelli del calcio e del karate evidenziano un movimento 
sportivo forte e ben radicato nel territorio, al quale si associano molte piccole realtà che svolgono, 
con competenza ed autonomia, un gran lavoro altrettanto importante a favore dei giovani. Nei 
confronti di tutti questi soggetti sono stati avviati momenti di confronto e verifica di tutte le 
problematiche esistenti. 

 
Ultimo, ma non per questo meno importante argomento, è quello della comunicazione. 

È stata rivista l’impostazione generale del sito istituzionale allo scopo di renderlo fruibile a tutti in 
modo più immediato. Al suo interno è già stato attivato il servizio di informazione giovanile, lo 
strumento con il quale l’Amministrazione Comunale intende fornire ai nostri ragazzi maggiori 
conoscenze, in particolare sul tema lavoro; proprio per questo il servizio è stato messo in rete con 
il Centro per l’Impiego della Provincia di Bologna. 
Sempre per facilitare l’accesso alle informazioni e le segnalazioni di qualsiasi natura da parte dei 
cittadini, nel 2015 verranno attivati tramite il sito istituzionale del Comune rispettivamente un 
sistema di newsletter ed appunto il modulo segnalazioni, dando così la possibilità a chi lo desidera 
di dialogare con l’Amministrazione Comunale direttamente dal luogo in cui si trova. 
Tutto questo perché riteniamo che in un momento di grave crisi economica e di tagli pesanti alla 
spesa pubblica, assume ancor di più fondamentale importanza il rapporto con i cittadini e la 
corretta informazione sulle attività e sulle reali possibilità dell'Ente di rispondere alle loro 
esigenze. 

 
Il mio personale giudizio mi porta a dire che questi primi mesi di governo possano essere 

giudicati positivamente; chiaramente il periodo che ci apprestiamo ad affrontare sarà ricco di sfide 
e quindi caratterizzato da un intenso lavoro, ma siamo pronti ad affrontarlo. 

 
Nella speranza che il nuovo anno possa portare ad ognuno di noi la pace e la serenità che 

più auspichiamo, l’occasione mi è gradita per porgere ad ognuno di voi i miei più cordiali saluti. 
 
 

Alessandro Santoni 

 
 


